

Les élections contestées devant le conseil de préfecture

Dans sa séance de mardi après-midi, le Conseil de Préfecture a entendu les protestataires ou leurs avocats contre les élections municipales de Gravelines, La Sorgue, Beaufort, Rungis, Bouchy, Asnières, Basoul, Aniche, Avesnes-le-Sec.

L'audience était présidée par M. Grand, vice-président du Conseil de Préfecture, ayant pour assesseurs MM. Ricard et Roger.

M. Allain, secrétaire-général, occupait le siège du ministère public, M. Guérin, celui de greffier.

Toutes les affaires ont été mises en délibération.

D'autre part le Conseil de Préfecture a rendu les arrêts suivants :

Eswars. — M. Alfred Chauvin est proclamé au 1^{er} tour. Il est inscrit sur le tableau des conseillers municipaux au 7^e rang.

Houleay. — Les résultats des élections du 5 mai sont reçus en rentrant dans l'ordre légal d'un électeur, non inscrit sur la liste électorale, du moins que suffit l'expérience et le chiffre des voix obtenues par les candidats vaincus. Cette opération ne modifie pas le nombre des conseillers élus au 1^{er} tour de scrutin.

Le Conseil constate que le fait qu'un électeur a voté sans être inscrit sur la liste, constitue une irrégularité grave.

Il s'agit d'un ancien électeur de Rieulay, dont la réélection n'a pas été envoyée à Douai, où il a son domicile, qui s'est présenté au bureau municipal un certificat constatant sa non inscription sur les listes de Douai.

Etroumburg. — MM. Constant Olivier et Oscar Godin étaient beaux-frères, l'élection de M. Godin est annulée.

Conseil rejette la protestation de MM. Louis, Baudin Henri et Piton Henri est rejetée, leur siège étant sans importance au regard au chiffre de la majorité (Vie d'un sieur Emile Gros n'ayant pas l'âge fixé par la loi).

Wintrebecq. — M. Briffaut a protesté parce que le chiffre de bulletins trouvés dans l'urne au 1^{er} tour (1^{re} section), ne concorde pas avec le chiffre d'enregistrement.

Par mesure temporaire, les opérations ayant été régularisées, le conseil a accompagné dans une importance égale à la majorité.

Marguerite. — Protestation sans preuve de M. Denhaerynck Victor en protestation de M. Van de Weghe rejetée comme étant sans importance.

Thoumeries. — Protestation contre l'élection de M. Hérent, candidat au 1^{er} tour, qui avait pris le bureau. Le fait n'est pas démontré et de plus n'affecte pu violer le résultat.

La protestation, d'ailleurs anonyme, est rejetée.

La Croise. — Protestation de M. Omer Bellie, des conseillers élus étant secourus par le Bureau de Bienfaisance (Assistance morale gratuite). La protestation rejetée, n'étant pas prouvée que les conseillers élus disent des dépenses par une délibération du Conseil municipal, de subvenir aux charges communales sur quels sont inscrits sur la liste des indigents.

Mouthebourg. — Protestation contre l'élection de M. Castellin (bulletins doux, faute de corruption) et protestation anonyme contre l'élection de M. Jules Vannier. L'irrigabilité n'était pas considérable, rejetée.

Saint-Maurice. — Protestation de M. Mérèze-Marcilleau J. B. et Mérèze-Albert sont beaux-frères. Electeurs de MM. Dépouiller, Ledieu, Mérèze, Millet. Toute contesté pour faits de corruption.

Élection de M. Albert Mérèze. — Bien que né depuis 25 ans, est annulée.

Il est donné acte de son démission au protestataire contre l'élection des autres conseillers.

Bellignham. — Protestations au sujet de la validité de l'élection.

Some déclarés élus : MM. Barnabé Henri, 124 voix ; Deveaux Jérôme, 124 ; de Mariol Désiré, 122 ; Wavreuil, 120 ; Léonard Paul, 118 ; Goueyne Louis, 114 ; Durmel, 113 ; Dobuyser Victor, 110 ; Poort Charles, 109 ; Desenneville Ferdinand, 109 ; Fernagut Ch., 96 ; Dubrule Léon 94 voix.

Terdaghem. — Protestation contre l'élection de M. Louis Deveaux, comme maire. Election annulée cause dû à ce que le calcul de la majorité absolue n'était pas admissible.

Le Verneuil-en-Vimeuse. — Protestation de M. Desenneville Charles rejetée (Refus de prendre le bulletin d'un sieur Drucasse non inscrit sur la liste électorale).

Saint-Maurice-Hettange. — MM. Liévin-Walherd et Delcroix-Walleraert n'étant pas beaux-frères au sens de la loi, la protestation est rejetée.

Pont-de-l'Arche. — Protestation contre l'élection de M. Maire Edmond comme adjoint est rejetée.

La Bessette. — La protestation contre l'élection d'un oncle et de son neveu émanant de M. Chambres Constant est rejetée.

Lille. — Protestation de M. Benoist rejetée. Demande l'annulation d'un bulletin portant le nom de M. Chambres.

Salles-Monferré. — Le procès-verbal des élections du 5 mai est régulier.

Temperville. — La majorité absolue étant de 461 voix, M. Wariel Emile est proclamé du conseiller municipal et classé au 7^e rang.

Roux. — Protestation rejetée faute de corrélation.

Romeries. — Protestation rejetée (faits de corruption).

Hauscourt. — La protestation contre l'élection de MM. Huvelot-Lonjard et Caudrier Gustave est rejetée.

Sommaing (2^e tour). — Protestation rejetée.

Witters-Wattenbrouck. — Protestation rejetée.

Wargnies-le-Grand. — Affaire rayée du rôle.

—

Le Conseil de Préfecture examinera aux dates ci-après les autres protestations relatives aux opérations électorales des

12 mai et aux élections des municipales :

Le 11 juin. Beauvois, Beuvrages, Caillury, Détrée, Escudain, Fenain, Flaigne, Quadrion, Wincourt.

Le 12 juin. Condé-sur-l'Escaut, Escudain, Ghyvelde, Hornaing, Inchy, Jenlain, Lalain, Laroullière, Lauwin-Planque, Loos-Plage, Malincourt, Malo-lez-Bains, Marœuf, Nomail, Péronne, Roncq.

Le 13 juin. Hazebrouck, Lombersart, Montigny, Mouscron, Ostricourt, Pâturages, Villers-Cuisinié, Willies.

Le 14 juin. Bachant, Berxleau, Ronchin, Roubaix, Saillly, Lys-lez-Lannoy, Sars-Poteries, Selvigny, Sin-le-Noble, Thun-Saint-Amant.

Le 15 juin. Fournes-en-Woëvre, Merville, Saint-Aubert, Saint-Benin, Si-Sauve, Spycker, Tourcoing, Valenciennes, Verchain-Maingré, Wavrin.

Toutes les affaires ont été mises en délibération.

—

D'autre part le Conseil de Préfecture a rendu les arrêts suivants :

LE FESTIVAL FÉDÉRAL à LILLE, 16 juin 1912

LE CONGRÈS. — 474 SOCIÉTÉS AU FESTIVAL, PRÈS DE 24.000 MUSICIENS.

— LE CORTEGÉ. — LA TRIBUNE OFFICIELLE. — LES CYCLES. — LE PROGRAMME. — L'ENTHUSIASME. — LES TRAINS FÉDÉRAUX.

Le Concours

Le dimanche 16 juin s'ouvrira à 9 heures du matin au théâtre municipal, le congrès annuel de la Fédération des Musiques du Nord et du Pas-de-Calais.

Comme toujours des projets sérieux seront discutés et notamment celui tendant à créer l'œuvre du "Bébé du Musicien" qui accordera à la naissance du 5^e enfant un accent de 20 fr. 30 fr. au 6^e et de 50 fr. au 7^e. Discuteront qu'on proposera que le président soit porté au 7^e lorsque celui-ci sera un garçon.

Une longue liste de présence sera faite à l'issue du congrès comprenant comme lot un cornet à pistons et une clarinette offerte par M. le député Coueson ; un violon et une huile, donc de M. Gras, de Lille ; et un objet artistique. Les sociétés présentes au congrès participeront à cette tombola.

C'est à 11 heures 1/2 que viendra au Congrès le représentant du gouvernement pour remettre solennellement les récompenses aux vieux musiciens.

Le Festival

474 sociétés sont inscrites au festival ; c'est un nombre qui n'a jamais été atteint, ce qui fait honneur à la ville de Lille et à la Fédération.

Le Cortège

Près de 24.000 musiciens défilent. Le rassemblement s'effectuera boulevard des Ecoles. Le cortège passera Grand'Place où se trouvera la tribune officielle et ira se déloquer place de la République.

Les Cycles

Les sociétés de divisions supérieures et d'excellence se feront entendre dans des cycles qui présenteront un intérêt artistique. Les Orphéons au Kurseul, les Harmonies à l'Hippodrome et les Fanfares au Théâtre. En outre les sociétés se feront entendre sur 43 emplacements qu'indiquera le programme actuellement à l'impression.

Le Programme

Le programme ne tardera pas à être adressé aux sociétés qui en seront sûrement en possession dimanche prochain.

L'enthousiasme

Dans Lille, c'est un véritable enthousiasme, tous parlent de cette grande manifestation orphéique et tous veulent que les nombreux étrangers qui viendront dans la capitale des Flandres en emportent un excellent souvenir.

Les Trains Fédéraux

55 trains fédéraux seront mis en marche. Ils ne prendront que les musiciens et membres honoraires tant à l'aller qu'au retour et cela pour éviter l'encombrement qui se produirait en raison de l'affluence des voyageurs qui suivront les fêtes.

TRIBUNAL CIVIL DE LILLE

Audience du 3 juin

Présidence de M. GODART, vice-président.

L'EFFONDREMENT D'UNE MAISON A MARCOU-EN-SARCEUL

Le tribunal a rendu son jugement ayant fait droit dans cette affaire, où M. Dhonain, propriétaire de la maison effondrée le 29 avril 1911, mettait en cause l'entrepreneur général, M. Lefebvre, et cœurs à M. Picavet, sous-entrepreneur.

On sait que ce futre a été acquitté en correctionnelle et que M. Lefebvre a bénéficié d'une ordonnance de non cassation.

M. Dhonain réclame à l'entrepreneur général le déblaiement du terrain et 3.000 francs de dommages-intérêts. Attaqué par l'entrepreneur général, M. Picavet répond qu'il ayant été acquitté, il ne pouvait pas être inculpé.

Dans sa décision, le tribunal distingue la responsabilité pénale de la responsabilité civile, disant que si au crime anormal a été fait de nature à être punie n'a été relevé, il n'en résulte pas moins une responsabilité civile.

En conséquence, le tribunal nomme,

de Tayrac, envoi son valet chercher dans sa chambre sa bourse qui ne contenait que deux pistoles, et on a retrouvé sur lui cette bourse intacte après son assassinat.

Il aurait pu rapporter à Agen les deux pistoles...

Aucun parent ou ami, aucun homme d'affaires n'a reçu de lui semblable demande. En outre, il est avéré que ce jour-là M. de Fontenilles n'est pas arrivé jusqu'à Agen.

Enfin, par contre, le sieur Picard, chanoine, a déposé que vers 11 heures du matin, il avait remis à vous-même, contre une action de la banque du Mississippi, une somme de deux cent pistoles en or, toutes neuves, de la même époque et du même millésime que celles retrouvées dans la ceinture du bohémien.

M. de Plassac pâlit : décidément, tout se retourna contre lui.

Il y a, Monsieur, dit-il avec trouble, dans cette affaire, un concours malheureux de circonstances que le hasard sembla avoir amenées contre moi. Mais je proteste encore de mon innocence, et je réclame le droit de faire la lumière.

— On vous a donné tout le temps. Je vous prie de rester à Toulouse à ma disposition, et je vous laisserai en liberté sur parole. Allez, Monsieur.

Et, laissant part M. de Plassac, consterné, le juge a reconduit les gitans dans leur prison.

XXI

LE JUGEMENT DES ASSASSINS

Toute la durée de l'instruction fut pour Enguerrand de Plassac une véritable torture. Avec chaque jour revenait un nou-

veau cortège d'angoisses et d'humiliations. Son orgueil était mortellement atteint de trahir dans la promiscuité des interrogatoires, sous l'œil malveillant du juge, devoir autour de lui la suspicion des regards et le vide de plus en plus profond. L'opinion publique lui était manifestement défavorable.

Les exemples avaient abondé, depuis plus d'un siècle, de querelles dénouées par des duellos tragi-comiques.

Le juge, au contraire, avait été évidemment dépassé par l'ardeur de l'accusation.

Le 11 juillet, le juge a déclaré :

« Je déclare que l'accusation a démontré que le meurtre a été commis par l'accusé. »

Le 12 juillet, le juge a déclaré :

« Je déclare que l'accusé a été déclaré coupable. »

Le 13 juillet, le juge a déclaré :

« Je déclare que l'accusé a été condamné à mort. »

Le 14 juillet, le juge a déclaré :

« Je déclare que l'accusé a été condamné à mort. »

Le 15 juillet, le juge a déclaré :

« Je déclare que l'accusé a été condamné à mort. »

Le 16 juillet, le juge a déclaré :

« Je déclare que l'accusé a été condamné à mort. »

Le 17 juillet, le juge a déclaré :

« Je déclare que l'accusé a été condamné à mort. »

Le 18 juillet, le juge a déclaré :

« Je déclare que l'accusé a été condamné à mort. »

Le 19 juillet, le juge a déclaré :

« Je déclare que l'accusé a été condamné à mort. »

Le 20 juillet, le juge a déclaré :

« Je déclare que l'accusé a été condamné à mort. »

<p